
平成２８年市議会第１回定例会（２月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

3月1日 石渡登志男議員 ６０分 １．防災（減災）対策について
（火） ２．市から区に支払われる「事務費」について

午前１０時 ３．活動量計について
　　「その導入」
４．駅前広場について
　　「レイアウト変更」

3月1日 森　建二議員 ６０分 １．高齢者福祉について
（火） 　この2月より、大網白里市でも「地域包括ケアシステム」の

午前１１時 構築が始まった。厚生労働省の指導により、高齢となって
も地域で医療･介護･予防･住まい･生活支援が包括的に確
保される体制の構築が目的と聞く。訪問型サービス・通所
型サービスのいずれもボランティアの役割が占める割合が
増えてくるものと思われるが、体制の充実を求め以下伺う。
 (1)  現在のボランティアの応募状況はいかがか。またその
　　年齢層はいかがか。
 (2)  千葉市では昨年10月から「在宅介護の訪問レッスン」
　　を始めたと聞く。これは主に、高齢者を自宅で介護して
　　いる家族を対象にしているものだそうであるが、ボラン
　　ティア向けのレッスン等フォローアップはどう考えている
　　のか。
 (3)  制度の周知はもっとされてもいいものと考えるがいか
　　がか。
２．教育行政について
　この1月に開催された子ども・子育て会議において、政
府は「一億総活躍社会」実現を目指して、事業所内保育所
等に対する補助制度の概要を示した。新たな制度下では
市町村の認可がなくても補助の対象とするとの事である。
　今後の待機児童削減へ向けて、市の体制充実のため以
下伺う。
 (1)  市内の認可外保育所、事業所内保育所の把握につ
　　いて
 (2) 認可外保育所での事故が増加傾向にあると聞く。認可
　　のための基準について
 (3) 市一般職員と福祉職員の給与の差について
 (4) 民間保育所の給与について
３．観光行政について
　日本国全体として、円安基調、そして和食の世界遺産登
録等によって、国内はもとより海外からの観光客も身近に
見られるものとなった。特に外客については、昨年(2015年)
は前年比４７.１％増の1,973万7,400人となり、ＪＮＴOが統計
を取り始めて最大の伸び率となった。
　2020年に東京オリンピックを控え、オリンピックはもとより
オリンピック後も観光に一定の需要を見込むため、観光行
政のスムーズな取り組みを推進するために以下伺う。
 (1) 市ホームページの利活用状況について
 (2) 同時に、英語版ホームページの利活用状況について
 (3) 民泊のルールが秋から変わるが、その対応について
 (4) 東京オリンピック事前キャンプ誘致等への取り組み状
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　　況について
４．交通安全対策について
　2011年より、車道幅員5.5メートル未満の生活道路が密集
する区域（ゾーン）を指定して、歩行者の安全な通行を確
保し、自動車事故を防止するために、区域を定めて、走行
速度を時速30km以下に制限すると同時に、抜け道として
の通行の抑止・排除などの安全対策を実施する方策として
、「ゾーン30」があり、東金警察署管轄である大網白里市で
も富田地区で指定された。以下伺う。
 (1) 現在の運用状況はいかがか。具体的な成果はあるか。
 (2) 他の住宅地でも、今後導入すべきと考えるがいかが
　　か。
５．市長の事務方針について

3月1日 堀本孝雄議員 ５０分 １．津波避難計画の進捗状況について
（火）  (1) 緊急避難ビルであるプラセル九十九里、ダイヤモンド

午後１時 　　マンションについて
 (2) 避難タワー（四天木地区）及び各地区にある津波避難
　　道路の状況
 (3) 計画にある避難の丘（築山）について
２．白里海岸の養浜及び浸食対策について
 (1) 南九十九里保全対策協議会から緊急要望が県に対し
　　出ているが県の対応は、又本市の取り組み方はどうか
３．市営住宅について
 (1) 本市の市営住宅の現状、築年数、入居状況、総戸数
 (2) 北今泉、四天木地区の市営住宅は築年数からして根
　 本的に考えなければならないと思うがどうか
４．新路線バス、細草、北今泉ルートの道路問題と複数増
　 加、ルート拡大について
５．広報紙等で空き家等の適正管理を呼びかけているが、
　 どのように対応しているのか、又「空き家等対策の推進に
　 関する特別措置法」が施行されたが本市の考えは
６．東千葉ＭＣに４月より産婦人科が設置されるようだが、
　 本市の産婦人科の招へいの方向は変わりないのか

3月1日 前之園孝光議員 ６０分 １．市政方針について

（火）  (1) 市長の今後３年間のビジョンについて

午後２時  (2) 「平成２８年度予算編成」について

 (3) 「各課での特筆すべき新規事業や事業の拡充など重

　　点施策」について

２．平成２７年度、国の補正予算の活用について

 (1) 低所得者高齢者向け臨時福祉給付金について

 (2) 学校の耐震化、トイレ改修、空調整備ついて

 (3) 地方創生加速交付金の活用について

３．平成２８年度、国の予算について

 (1) 低所得の多子・ひとり親世帯の保育料軽減について
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 (2) 児童扶養手当の多子加算を倍増について

４．市債の現状と返済計画について

５．人口減少社会への対応について

６．市街化調整区域における土地利用方針及び地区計画

　運用基準について

７．改正公職選挙法について

８．ごみ処理について

９．生活保護受給者の自立促進について

3月2日 蛭田公二郎議員 ６０分 １．生活保護について
（水）   (1) 本市における生活保護の現状について

午前１０時  (2) 申請権は保障されているか
 (3) 級地の見直しについて
 (4) 緊急融資について
２．市役所職員の福利厚生と住民サービスについて
 (1) 市役所職員の福利厚生について
 (2) 住民サービスについて
３．緊急通報装置について
４．国保税の引き下げについて
 (1) 滞納者に対する国保税の徴収について
 (2) 低所得者への減免措置について
 (3) 国保基金の取り崩しと一般会計からの法定外繰入れ
　　で国保税の引き下げを
５．水道料金の引き下げ
 (1) 統合・広域化のその後の進展如何
 (2) 水道料金体系の見直しについて
 (3) 低所得者に対する減免措置について

3月2日 黒須俊隆議員 ６０分 １．教育環境・子育て支援・子どもの貧困について
（水） 　本市における就学援助の認定件数は横ばい状況である

午前１１時 が、児童生徒の数が減少していることを考慮すれば就学援
助の割合は増加している。
 (1) 本市における子どもの貧困に関する認識は
 (2) 就学援助一人あたりの額はいくらか。
 (3) 就学援助に含まれない教育費はいくらか。
 (4) 相談等があったが就学援助が認定されなかった件数
　　は何件か。
 (5) ぎりぎり就学援助認定がされなかった家庭への傾斜措
　　置はないのか。
 (6) 就学援助費や児童手当の支給が追いついていないの
　　ではないか。
 (7) 子どもの貧困家庭では何を必要としているのか把握し
　　ているのか。
 (8) 共働き家庭、一人親家庭などに交通安全当番をやら
　　せていないか。
 (9) 子どもの貧困や子どもの生活状況に関する調査が必
　　要ではないか。
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２．駅前トイレについて
　駅前トイレが昨年建設されたが、当初50％の県補助金で
対応するはずだった建設費が補助金申請を間違え全額市
の持ち出しとなった。
 (1) なぜ補助金申請を間違えたのか。
 (2) なぜ設計変更をして対応しなかったのか。
 (3) 本件に関して市長や職員に対してどのような対応策が
　　行われたのか。
 (4) 本件は監査の対象となったのか。委員からどのような意
　　見が出たのか。
 (5) 女性トイレ入り口について設計ミスではないのか。
３．市役所周辺の道路・歩道の安全について
　市役所周辺は本市の中心市街地にふさわしい道路環境
が求められているのではないか？ベビーカーや障がい者
だけでなく、歩行者、自転車にとっても大変危険で使いに
くい。
 (1) 歩道の拡張について
 (2) 縁石の撤去などについてどのように考えているのか。
 (3) 電柱埋設についてどのように考えるか。
４．その他
 (1) 市長市政事務方針から

3月2日 小倉利昭議員 ６０分 １．総合戦略の重点プロジェクトについて
（水）  (1) 新たな雇用の場を創出するための基盤整備の推進に

午後１時 　　ついて
　① 大網駅東土地区画整理事業の進捗状況はどうか、具
　　 体的に説明願いたい。
　② 大網駅南地区市街地整備検討の進捗状況はどうか、
　　具体的に説明願いたい。
　③ 国道１２８号沿道の活性化促進の進捗状況はどうか、
　　具体的に説明願いたい。
　　（大型量販店、スーパー、ホームセンターの誘致を進
　　 めてはどうか。）
 (2) 産婦人科や小児科などの医療体制の充実について
　① 産婦人科や小児科など医療機関の誘致は進んでい
　　 るか。
　② 子ども医療費助成事業の内容について具体的に説
　　 明願いたい。
　③ 妊婦健診・乳幼児健診及び育児支援事業について
　　 具体的に説明願いたい。
２．小・中学校の現状について
 (1) 市内、各小・中学校の児童・生徒数の現状を教えて頂
　　きたい。
 (2) 特に増穂小・増穂北小は、児童数が減少していると聞
　　いているが、平成６年分離当時の児童数と現在の児童
　　数について、又、今後の推移について伺いたい。
 (3) 更に児童数が減少した場合、合併もありうるか伺いた
　　い。
３．交通安全対策について

4



平成２８年市議会第１回定例会（２月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

 (1) 増穂地区にゾーン30を設置したが、現在までの効果、
　　近隣の反響はいかがか伺いたい。

3月2日 秋葉好美議員 ６０分 １．災害対策について
（水）  (1) 津波避難施設整備について

午後２時  (2) 歩行者優先の避難路の整備について
２．市民アンケートについて
　優先すべき取り組みと対応策について
 (1) 地域コミュニティやまちづくり等について
 (2) 少子高齢化対策・若者の定住について
 (3) 圏央道スマートインターチェンジについて
３．高齢者福祉と介護保険について
 (1) 第６期大網白里市における高齢者福祉計画と介護保
　　険事業について
　　（第６期に目指す目標と施策について）
 (2) 介護保険料について
 (3) 介護保険制度の認知度について
 (4) 介護保険被保険者の認定者の状況と今後の推移と対
　　応策について
　　（要支援・要介護）
 (5) 介護予防について
 (6) 介護支援ボランティアポイント制度について
４．地域包括支援センターの充実について
 (1) 地域包括支援センターの充実を図るため、地域住民
　　への周知について
 (2) 地域包括支援センターの専門職員や人員体制につい
　　て
 (3) 地域包括ケアシステムの進捗状況について

3月3日 宮間文夫議員 ６０分 １．地方財政計画について

（木）  (1) 標準的行政水準の維持について

午前１０時  (2) 地方消費税2017年４月2.2％アップについて

 (3) 地方交付税の今後について

 (4) 地方公務員の充実について

 (5) 安定雇用の創出について

２．長寿社会のまちづくりについて

 (1) 在宅医療の普及について

 (2) 生きがい就労の創成について

３．教育、子育てについて

 (1) 次世代に残せる総合型地域スポーツクラブの設立に

　　ついて

 (2) プロサッカーチームについて

 (3) こども達のＳＮＳ利用について

４．水道料金について

 (1) どのような施策で料金が下がるのか
 (2) いつから、いくら下がるのか
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５．津波避難タワーについて
 (1) タワー、ビルの役割りについて
６．市長事務方針について

3月3日 田辺正弘議員 ６０分 １．永田交差点について

（木） ２．大竹地区道路改良について

午前１１時 ３．神房地区入口道路について

４．駅東土地区画整理事業について

５．農道（市道）の待避所について

６．瑞穂地区コミュニティセンターについて

７．市職員のコンプライアンスについて

８．市長事務方針について

3月3日 佐久間久良議員 ６０分 １．ＴＰＰと地域振興について
（木）  (1) ＴＰＰによる影響等について

午後１時  (2) ＴＰＰなどについて、市長の考えは
 (3) 地産地消などについて
２．子育て支援について
 (1) 待機児童の解消について
 (2) 第１保育所の移転などについて
 (3) 子育て支援センター等について
 (4) 就学援助と学習援助について
 (5) 子ども医療費の拡大と一部負担金免除について
 (6) 国保の多子減免について
３．学校給食について
 (1) 安心・安全の給食について
 　① 地産地消について
　 ② 自校方式の確立について
 (2) 給食費の無償化について
４．介護について
 (1) 介護保険（総合事業）について
 (2) 要支援者について
５．新たな公園等の建設について
６．防災対策について
 (1) 防犯灯について
 (2) 避難誘導灯と津波対策などについて
７．事務方針について

3月3日 山田繁子議員 ６０分 １．協働のまちづくりの推進、拡大について
（木）  (1) ３年目を迎えたオープンガーデン「大網白里市花フレ

午後２時 　　ンド」
 (2) 有償ボランティアお助け隊について
 (3) ファミリーサポート事業について
２．空き家対策について
 (1) 本市の空き家の実態について
 (2) トライアルステイ（お試し居住）人口減少抑制事業につ
　　いて
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３．高齢者の健康増進対策について
 (1) 市はどのように取り組まれているのか。
 (2) 指導者の養成について
 (3) アリーナでの高齢者のスポーツジム利用料金の軽減
　　について
４．公共施設のバリアフリー化の整備推進について
 (1) 現状と今後の計画はどのように考えていかれるのか。
 (2) 本庁舎のエレベーター等の設置はどのように考えてい
　　るのか。
５．市役所・学校等の公共施設のトイレの洋式化の推進に
　 ついて
 (1) 快適な学校トイレの改修について

7


